

Acta Sesión Extraordinaria de Junta Directiva de la Universidad de Santiago de Chile
Martes 04 de junio de 2024

Se inicia la sesión siendo las 10.10 horas, con la asistencia del Presidente Gonzalo Salgado y los directores Víctor Salas, María Jesús Aguirre, Roxana Pey y Gonzalo Gutiérrez.

En reemplazo del Rector, asiste en calidad de Rector (s) el Prorrector Cristián Muñoz Canales. También se encuentra presente el Secretario General Francisco Zambrano Meza.

Actúa como Secretario de la Junta el Director Jurídico Felipe Lizama Allende. Asimismo se encuentra presente el Secretario Alterno de esta instancia colegiada Gustavo Valdés Pérez.

La directora Soledad Ramírez excusa su asistencia por motivos de salud sobrevinientes.

La tabla para la sesión del día es:

1. *Aprobación de Acta.*
2. *Política comunicacional USACH.*
3. *Presentación Vicerrectoría Académica: modelo educativo, plan de contratación, normalización de la carrera académica.*
4. *Presentación Decano Facultad de Ingeniería: presupuesto y plan estratégico 2025.*

Como primer punto de tabla, **se aprueba por unanimidad el acta de la sesión anterior**, compartida a los directores por Google Drive.

Continuando con la tabla del día se pasa a exposición de Comunicaciones USACH, a cargo de la **Directora Belén Merino**, quien expone documento PDF con la propuesta de política comunicacional que ha realizado durante su gestión.

Presidente Gonzalo Salgado: Pregunta por la imagen corporativa de la universidad y su uso. Lo anterior, dado que no se ve uniformidad en las presentaciones institucionales.

Belén Merino: Indica que es uno de los puntos sobre los que se debe trabajar, ya que su Dirección es la que tutela dicho aspecto.

Expone documento PDF que se acompaña a carpeta de la Junta.

Informa que la política de comunicaciones vigente es de 2020.

Directora Roxana Pey: Expresa que debería haber set de instructivos para el uso de los emails corporativos.

Director Víctor Salas: Expresa que le preocupa la palabra vocería. Ningún académico es vocero de la universidad. No obstante ello, desde sus áreas dan muestra de la labor académica de la universidad. Una cosa es la postura institucional en determinados aspectos y otra las apreciaciones de los académicos de la universidad en sus respectivas áreas de investigación.





Directora Roxana Pey: Señala que cuando se habla de académico, se habla en un doble sentido, atendida la pertenencia institucional, además de los aspectos propios de cada disciplina.

Presidente Gonzalo Salgado: Reflexiona sobre el concepto de autonomía, en términos comunicacionales.

Directora María Jesús Aguirre: Respecto de las cadenas de correos corporativos, indica que en el contexto de determinados comunicados, se debe considerar la denostación que eventualmente puede venir involucrada, ya es un concepto muy amplio.

Director Victor Salas: Precisa que el foco debiese ponerse en evitar publicar injurias y calumnias con publicidad, dado que eso es un delito.

Presidente Gonzalo Salgado: Atendido lo expuesto y los contenidos de la presentación, pide citar nuevamente a la directora en 2 semanas más, a fin que realice una nueva presentación que entregue respuestas a lo planteado por la Junta, dado que lo presentado se asimila a un borrador de propuesta más que a una política propiamente tal,

Se pasa a la exposición de la unidad de medios perteneciente a la Dirección de Comunicaciones. Presenta Armando Jaque, quien expone una PPT con métricas respecto de apariciones de la universidad en distintos medios de comunicación.

Directora Roxana Pey: Existe una necesidad institucional de actuar frente a publicaciones que denostan a autoridades universitarias.

Presidente Gonzalo Salgado: Comparte lo planteado por la Directora Pey.

Director Gonzalo Gutiérrez: Está de acuerdo también con lo expresado en este punto.

Consulta por cómo se pueden hacer acciones para contrarrestar ataques contra USACH en los medios de comunicación.

Armando Jaque, director de Medios USACH: Expresa que hay conversación con los medios permanentemente, a través de los editores, desde Comunicaciones USACH.

María Jesús Aguirre: Expresa que quizás sería una buena idea que se genere un semáforo respecto de la calidad de las apariciones en medios de la universidad, para efectos de graficar el impacto de las mismas.

Sobre el punto, indica que hay que velar por los futuros alumnos, y en ese sentido la imagen institucional es muy relevante.

Prorector Muñoz: Deberíamos tener una estrategia comunicacional más potente para las noticias de corte negativo.





Director Victor Salas: Cree que hay que hacer equipos a fin de potenciar las vocerías, en el sentido de poder capacitar a los académicos que son consultados por los medios de comunicación.

Se debería utilizar permanentemente esto, con toda la diversidad de académicos.

Director Gonzalo Gutiérrez: Respecto de las noticias falsas y negativas sobre la universidad, expresa que esto es aprovechado por personas que quieren generar daño a las universidades estatales.

Sería buena idea vincularse con otras unidades de comunicaciones de las demás universidades estatales.

Presidente Gonzalo Salgado: Fija que la próxima sesión en la que expondrán será el 09 de julio para que se presenten mejoras a lo presentado.

Directora María Jesús Aguirre: Pide que se exponga además cómo se vinculan con la VIME.

Presidente Gonzalo Salgado: Propone que en la sesión del 11 de junio sólo se vea ejecución presupuestaria. Expondrá Prorector.

Se pasa al siguiente punto de tabla. Expone la **Vicerrectora Académica Patricia Pallavicini**. Expone PPT

Presidente Gonzalo Salgado: Consulta por el programa 2030.

Vicerrectora Pallavicini: Indica que se debe avanzar en la formación transversal.

Informa actividades que incluye el proceso de actualización del MEI.

Directora Roxana Pey: Se ve un bien profundo trabajo por reeditar el MEI.

En ese sentido, un MEI debiese ser algo liviano no ser determinante de todos los aspectos de la institución. Sí debiere unificar y mostrar denominadores comunes, en un contexto de diversidad pero hay algo que aglutina y es fundamental que esté en el documento.

Consulta por la dimensión más hacia futuro, ya que hay documentos fuera de la universidad que serán orientadores, como políticas públicas que se vienen en lo inmediato, como proyectos de ley.

Vicerrectora Pallavicini: Informa sobre el marco nacional de cualificaciones.

Presidente Gonzalo Salgado: Expresa que todo este trabajo es de cara a la acreditación. Debemos llegar a ese proceso con todo actualizado.





Vicerrectora Pallavicini: Informa que la Normativa indica que la actualización debe hacerse cada 5 años.

Hay carreras que están más avanzadas que el MEI.

Prorrector Muñoz: Informa que se hicieron varias modificaciones en el MEI anterior.

Directora María Jesús Aguirre: Consulta cómo se hará frente a los estudiantes con falencias gravísimas en términos de nivelación para su inicio en la vida universitaria.

Vicerrectora Pallavicini: Eso es muy relevante, hay un problema transversal con los perfiles de ingreso.

La pandemia afectó mucho en este aspecto.

Se pone término a la exposición de la Vicerrectora Académica.

Se hace presente por parte del Secretario de la Junta que el Decano de la Facultad de Ingeniería Cristián Vargas solicitó nueva fecha y hora para exponer su plan de trabajo ante la Junta Directiva, ante problemas en su agenda.

Se reagendará dicha exposición.

No habiendo más temas por tratar se pone término a la sesión siendo las 13.10 horas.

GÓNZALO SALGADO BARROS

Presidente

FELIPE LIZAMA ALLENDE

Secretario

